

Desaceleración en economías regionales vinculadas a EU (El Financiero 01/09/11)

Desaceleración en economías regionales vinculadas a EU (El Financiero 01/09/11) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 1 de septiembre de 2011 • Financiamiento, factor de impulso: Banxico. La desaceleración económica de Estados Unidos se observará en México en el segundo semestre, mediante una expansión menos vigorosa, la cual podría debilitarse más si la desaceleración se profundiza y, en el país, la percepción sobre la inseguridad pública se deteriora, indicaron empresarios. Consultados por el Banco de México (Banxico) para la elaboración del segundo Reporte Trimestral sobre las Economías Regionales, directivos empresariales consideraron, no obstante, que la expansión esperada para la segunda mitad de 2011 estaría impulsada tanto por la demanda interna como por la externa. En conferencia de prensa para dar a conocer los resultados del reporte, el director general de Investigación Económica del Banxico, Alberto Torres, precisó que los indicadores sobre la actividad económica de las regiones norte, centro norte, centro y sur del país siguieron expandiéndose. Sin embargo, aclaró que asociado a un debilitamiento de la demanda externa, el ritmo de crecimiento "parecería haberse moderado" en el norte (Baja California, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Sonora y Tamaulipas) y centro (Hidalgo, DF, Estado de México, Guanajuato, Morelos, Puebla, Querétaro y Tlaxcala). En contraste, con una menor vinculación a la economía de Estados Unidos, la tasa de crecimiento en los estados del sur (Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán) aumentó ligeramente, manteniéndose en los de la región centro norte: Baja California Sur, Aguascalientes, Colima, Durango, Jalisco, Michoacán, Nayarit, San Luis Potosí, Sinaloa y Zacatecas. Por otra parte, Torres García anotó que respecto al trimestre previo, las economías en todas las regiones se vieron impulsadas por un incremento en los niveles de financiamiento a las empresas y condiciones de acceso al crédito bancario más favorables. El reporte también cubre la evolución de los precios y las expectativas de los consumidores, directores y administradores de empresas, e indica que en el segundo trimestre el promedio de la inflación anual en las cuatro regiones se ubicó en el intervalo de 3 por ciento más/menos un punto porcentual. El nivel más bajo se observó en la zona norte, con una cifra cercana a 2 por ciento, mientras que el más alto, de 3.81 por ciento, se registró en la región centro del país. Por su parte, la inflación subyacente bajó en el sur, norte y centro norte, debido principalmente a la desinflación en los precios de los servicios; mientras que la no subyacente se redujo en el norte y centro, y debido a una mayor incidencia del grupo de los productos agropecuarios, subió en el sur y centro norte.